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TOP 1 Begrüßung 
K. Lindner eröffnet die Sitzung um 15:15 Uhr und begrüßte neben der Fördergemeinschaft die Gäste: 
- Frau Hein vom ostfriesischen Kurier,  
- Frau Wonneberg, stellv. Leiterin und Herr Schoolmann, Leiter der Kurverwaltung Hage,  
- Herr Cornelius Peters, Bürgermeister Berumbur, 
- Herr Bittner und Herr Aden von der freiwilligen Feuerwehr Hage.  
 
TOP 2 Genehmigungen der Niederschrift 
Die Tagesordnung sowie das Protokoll der außerordentlichen Mitgliederversammlung vom 
06.08.2017 wurden ohne Einwände genehmigt. 
Im Anschluss erhoben sich die Anwesenden von den Plätzen und gedachten der verstorbenen 
Mitglieder. 
 
TOP 3  Berichte 
3.1 Bericht des Vorstandes 
K. Lindner gab im Namen des Vorstandes einen durch eine Power Point unterstützten Bericht über 
die bisherige Arbeit des Vorstandes deren Ergebnisse. Zu Beginn, informierte K. Lindner die 
Anwesenden über das neue Logo der Samtgemeinde Hage. Dann richtete er seinen Dank an die 
Kollegen aus dem Vorstand. Seit der Wahl des kompletten Vorstandes am 06.08.2017, hat sich dieser 
zu vier Sitzungen zusammengetroffen. Hierbei wurden unter Anderem Video- und 
Telefonkonferenzen genutzt. 
Außerdem dankte er Frau Wonneberg und Herr Schoolmann für die konstruktiven Gespräche. 
K. Lindner bedankte sich bei Organisationen und Vereinen in Hage und bei der Politik für die 
Unterstützung. 
 
Danach ging K. Lindner nochmal auf die Zielsetzung vom 06.08.2017 ein und präsentierte die 
Ergebnisse mit Bildern unterlegt. 
 
Blumenpflanzaktion: Die Kurverwaltung und die Samtgemeinde Hage spendeten die 
Blumenzwiebeln. Freiwillige Mitglieder der Fördergemeinschaft, pflanzten diese während einer 2-
tägigen Pflanzaktion rund um den Ferienpark ein und übernahmen außerdem Patenschaften für 
bestimmte Bereiche welche sie in Zukunft im Zuge der Patenschaft pflegen. 
 
Homepage: Es wurde nochmal auf die neue Homepage unter www.ostfriesland-fereinpark.de 
hingewiesen und das Vermieterportal für Mitglieder. Bei Interesse können sich die Mitglieder nach 
wie vor an den stellv. Geschäftsführer Markus Sauer wenden. 
Leider konnte mit dem Eigentümer der „alten“ Homepage unter www.ferienpark-ostfriesland.de ,  
bislang keine Einigung erzielt werden. Auch nicht nach mehrfacher Aufforderung. Immer noch 
erweckt die Seite den Anschein offiziell zu sein. Sie zeigt das Logo der Fördergemeinschaft sowie die 
Satzung. Und man hat die Möglichkeit eine Beitrittserklärung runterzuladen.  
Es werden nun weitere, evtl. rechtliche Schritte in Erwägung gezogen. 
 
Mitgliederpflege: K. Lindner berichtete, dass eine Überprüfung und Bereinigung des Datenstamms 
durchgeführt wurde. Stand 30.03.2018 hat der Verein 227 Mitglieder. Es wurden die E-Mail Adressen 
aufgenommen sowie SEPA Erteilung. K. Lindner bittet nochmals alle Mitglieder, die eine E-Mail 
Adresse haben und diese bislang nicht gemeldet haben, dies bei Interesse zu tun. Ebenfalls die 
Erteilung eines SEPA Lastschriftmandats für die jährlichen Mitgliedsbeiträge. 
Der angekündigte Infobrief wurde im vergangenen Jahr 1x verteilt. Zukünftig ist geplant dies 2x 
jährlich zu tun. 
Das geplante Jahresabschlusskaffeetrinken fand am 29.12.2017 statt und fand großen Anklang. K. 
Lindner bedankte sich nochmal bei allen Kuchenspendern. Er fragte außerdem ob jemand Fotos  
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gemacht hat und bat darum ihm diese zukommen zu lassen. Gerne würde der Verein eine Auswahl 
auf der Internetseite ausstellen. 
 
Außerdem wurde der geplante Aktionsflyer erstellt. Es wurden verschiedene Vereine kontaktiert (z.B. 
Anglerverein, Tennisclub, Jugendzentrum,..) um ein attraktives Programm auf die Beine zu stellen. 
Das Ergebnis wurde mit dem ersten Aktionsflyer verteilt. 
Hinzugekommen ist noch das Angebot Nordic Walking für Frauen. Ebenso in dem Aktionsflyer und 
der Internetseite ersichtlich. 
Das geplante Osterfeuer bei den Wohnmobilstellplätzen konnte aufgrund hoher Auflagen durch den 
Landkreis nicht umgesetzt werden. Eine Alternative wurde gefunden. Wie bereits im Vorfeld 
angekündigt, findet das diesjährige Osterfeuer mit Eiersuche für die Kleinen im Innenhof zur Krone 
statt. 
Das diesjährige und erste Parkfest ist für den 04.08.2018 geplant. 
Die Boulebahn wurde wie geplant gebaut. Vor 4 Wochen startete ein Trupp freiwilliger Helfer unter 
widrigsten Wetterbedingungen. Der Bauhof führte die Ausschachtarbeiten aus. Die freiwilligen Helfer 
verlegten eine Plane, erstellten den Holzrahmen und brachten die verschiedenen Schichten 
Füllmaterial ein. K. Lindner bedankte sich nochmals bei allen Helfern für die großartige Hilfe und 
verwies auf die Eröffnung der Boulebahn im Anschluss an die Versammlung. 
 
Blick in die Zukunft: K. Lindner eröffnete den Anwesenden seine Visionen für die Zukunft. 

- Ausbau des Programms 
- Weiterführung und Vertiefung der konstruktiven Gespräche Zusammenarbeit mit der 

Gemeinde 
- 1x jährlich eine „Pättkestour“ mit Verantwortlichen aus Politik und Gemeinde durch den 

Ferienpark 
- Einen W-Lan Hotspot 
- Allwetterbad Hage. Die aktuellen Öffnungszeiten sind absolut nicht Feriengastfreundlich. 

Karfreitag und Ostersonntag ist das Bad geschlossen. 
 
3.2 Bericht der Kassiererin 
Kerstin Reuter stellt das Ergebnis der Kassenprüfung vor. Es liegen Einnahmen von 6.223,14€ aus 
Mitgliedsbeiträgen, Zinsen und Spenden vor. Dem gegenüber stehen Ausgaben von 2.174,31€ für 
Zuschüsse, Spenden, Zinsen, Gebühren, Verwaltungskosten und Sonstigen. Daraus folgen ein Gewinn 
von 4.048,83€ und ein Bestand von 12.891,74€. 
 
3.3 Bericht der Kassenprüfer 
Manfred Suttner stellte den Bericht der Kassenprüfer vor. Die Kassenprüfung erfolgte am 28.03.2017 
im Buchenhain 1 bei Kerstin Reuter. Anwesend waren zudem als 2. Kassenprüfer, Gerhard Pendzich, 
sowie der stellv. Kassierer, Gerd Lausberg und der 1. Vorsitzende, Klaus Lindner. Manfred Suttner 
lobte die gute Vorbereitung der Unterlagen, speziell im Hinblick darauf, dass dies Frau Reuters erste 
Kassenprüfung als zuständige Kassiererin war. Es gab keinerlei Beanstandungen und die Kassenprüfer 
beantragten die Entlastung des Vorstandes. 
 
TOP 4 Entlastung des Vorstandes 
Die Entlastung erfolgte einstimmig. 
 
TOP 5 Übersicht Wahlen 
Klaus Linder präsentierte eine Übersicht der anstehenden Wahlen bis 2025.  
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6.1 Wahl eines Versammlungsleiters 
Einziger Vorschlag: Frank Keminer 
 
Herr Keminer wurde einstimmig gewählt und nahm die Wahl an. 
 
6.2 Wahl eines 1. Vorsitzenden für 3 Jahre 
Einziger Vorschlag: Wiederwahl Klaus Lindner 
Herr Lindner wurde einstimmig gewählt und nahm die Wahl an. 
 
6.3 Wahl eines Geschäftsführers für 3 Jahre  
Einziger Vorschlag: Wiederwahl Stephan Schmitz 
Herr Schmitz wurde einstimmig gewählt. Da er nicht persönlich anwesend sein konnte, gab er bereits 
im Vorfeld seine schriftliche Zustimmung für den Fall der Wiederwahl. 
 
6.4 Wahl eines Beisitzers der Mitglieder für 2 Jahre  
Einziger Vorschlag: Harald Teschner 
Herr Teschner wurde einstimmig gewählt und nahm die Wahl an. 
 
6.5 Wahl eines Kassenprüfers für 3 Jahre  
Einziger Vorschlag: Wiederwahl Wedig Pinnow 
Herr Pinnow wurde einstimmig gewählt und nahm die Wahl an. 
 
Herr Bittner, von der Feuerwehr Hage, nutze die Gelegenheit zwischen den Top 6 und 7 bevor er sich 
mit seinem Kollegen Herrn Aden wieder verabschieden musste. Er stellte kurz die freiwillige 
Feuerwehr Hage vor mit 45 aktiven Mitgliedern und einem Altersdurchschnitt von 33 Jahren. 
Er bedankte sich bei der Fördergemeinschaft für die bisher erhaltenen Geld- und Sachspenden. Eine 
von der Fördergemeinschaft gespendete Schleifkorbtrage kam erst kürzlich noch zum Einsatz bei der 
Rettung einer älteren Dame in Hager-Marsch. 
 
TOP 7 Bericht der Kurverwaltung / Samtgemeinde 
Herr Schoolmann bedankte sich für die Einladung und gratulierte allen Gewählten / im Amt 
Bestätigten. Des Weiteren bestätigt er Herr Lindners streben auf eine weiterhin kooperative 
Zusammenarbeit. 
Er stellte vor, dass die Kurverwaltung im Jahr 2017 ca. 370.000,00€ investiert hat. Es wurde ein 
Blockheizkraftwerk angeschafft; es wurde ein Anbau am Schwimmbad gebaut zur Lagerung von 
Gefahrstoffen und als Abstellraum. Außerdem wurde ein Bewegungsparcour mit 6 modernen 
Geräten am Kiessee gebaut.  
Für die Umgestaltung des Rathauses und somit auch der Kurverwaltung, wurde eine Förderung in 
Aussicht gestellt. Barrierefreiheit ist eine zu erfüllende Vorlage. Außerdem soll das Platzangebot 
erweitert werden. 
Das Störtebeckerland ist ade. Die Gemeinde Großheide hat dem Verband die Kündigung 
ausgesprochen. 
In Lütetsburg soll die vorhandene Golfanlage auf 18-Loch ausgebaut werden. Des Weiteren sind ein 
Hotel, Ferien-Baumhäuser und Ferien-Pfahlhäuser geplant. 
Einen Campingplatz auf dem Gelände hinter dem Wohnwagen Stellplatz wird es nicht geben. Anstelle 
wird eine Bebauung mit Ferienhäusern erfolgen. 
Dann nahm Herr Schoolmann auch noch Stellung zu den „Visionen“ von Herrn Lindner. 
Vision W-Lan Hotspot: Herr Schoolmann erläuterte, dass die Telekom ihm versichert habe, dass der 
Ferienpark durch die Gemeinde Großheide mit LTE versorgt wird. Des Weiteren hat die EWE das 
Festnetz mit schnellem Internet ausgebaut.  
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Vision Allwetterbad Hage: Herr Schoolmann berichtete, dass die Bäder jährlich rund 585.000,00€ 
kosten. Aus Erfahrung sieht er eine sehr geringe bis keine Nutzung an Feiertagen. Dies würde eine 
Feiertagsbesetzung, welche 200% der Personalkosten bedeuten würde, nicht rechtfertigen. 
Außerdem würde die Nutzung durch Tourismus nur bei 7% jährlich liegen. 
 
 
Als persönliches Anliegen machte er nochmal auf die ungünstige Terminwahl der jährlichen 
Mitgliederversammlung aufmerksam und bat darum hier in Zukunft einen anderen Termin zu finden. 
Abschließend bedankte er sich für die gelungene Pflanzaktion und die sehr gute Zusammenarbeit mit 
der Fördergemeinschaft bevor er sich den Fragen der Fördergemeinschaft stellte. 
 
1) 
Frage: Welche Strände / Bäder dürfen mit der Kurkarte genutzt werden? 
Antwort: Der Strand von Dornumersiel und Nessmersiel als fester Einwohner und mit Kurkarte. 
Frage: Warum nicht Norden / Norddeich? 
Antwort: Es gab Gespräche aber bislang wurde keine Einigung erzielt. 
 
2) 
Frage: Der Radweg von Berumbur nach Hage ist im Bereich der Burg kaputt und stellt eine 
Gefahrenstelle dar. Was macht die Gemeinde hier? 
Antwort: Das Problem wurde bereits im Gemeinderat thematisiert. Eine Erneuerung würde ca. 
150.000,00 € kosten. Außerdem liegt ein Konzept von einer Fachfirma mit einer neuen Lösung vor  
welche den Einsatz von einem Spezial-Vlies vorsieht. Diese Lösung soll nun an einer Stelle getestet 
werden. Außerdem ist nun auch die Benutzung der Straße durch eine neue Beschilderung erlaubt. 
 
3) 
Frage: Durch abgenutzte Straßenschilder werden Ferienhäuser nicht mehr gefunden. Was macht die 
Gemeinde hier? 
Antwort: Wird an den Bauhof weitergegeben und bei Bedarf ausgetauscht. Schilder müssen 
eindeutig lesbar sein. 
 
4) 
Frage: Pflege der Grundstücke im Bereich Frieslandstrasse. Gewächse behindern Straßenraum. Was 
macht die Gemeinde? 
Antwort: Wird durch Bauhof geprüft. Bei Bedarf werden entsprechende Grundstückseigentümer 
kontaktiert. 
 
5) 
Frage: Ecke Erlenstraße nicht einsehbar durch neuen Zaun. Potentielle Gefahrenstelle. Was macht die 
Gemeinde? 
Antwort: Wird geprüft. 
 
6) 
Frage: Was macht die Gemeinde gegen die Geschwindigkeitsüberschreitungen? 
Antwort: Beschilderung ist eindeutig. Die Gemeinde kann nur an die Vernunft der Autofahrer 
appellieren und regelmäßige Kontrollen fordern. 
 
Top 8 Maßnahmen 2018 gemäß Flyer 
K. Lindner hat den Wunsch geäußert, 3 Bänke an der Boulebahn aufzustellen, wobei 1 Bank von der 
Gemeinde Berumbur, 1 Bank von der Gemeinde Hage und eine Bank von der Fördergemeinschaft 
finanziert werden sollte. Herr Peters hat es direkt abgelehnt, da sich die Boulebahn auf dem Gebiet  
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der Gemeinde Hage befindet. Herr Schoolmann konnte auch keine konkrete Zusage geben. Aus der 
Fördergemeinschaft hat sich allerdings schon ein freiwilliger Spender gefunden. 
 
 
In der Versammlung wird nochmals das Angebot (3 Dämmerschoppen und der Maritime Abend) für 
2018 vorgestellt. Auf die Frage, ob das Adventskaffeetrinken in diesem Jahr wieder stattfinden soll, 
stimmte die Versammlung einstimmig mit ja. Als Termin wird Freitag, 28.12.2018 festgelegt. 
 
Des Weiteren wird nochmal auf das Osterfeuer am folgenden Tag sowie auf das geplante Parkfest am 
04.08.2018 hingewiesen. Freiwillige Helfer werden aufgerufen sich in die ausliegenden Helferlisten 
einzutragen. 
 
Die Mitglieder stimmten einstimmig für die Umsetzung der geplanten Maßnahme für 2018. 
 
Um die Versandkosten für Mitgliederpost zukünftig zu minimieren, hat Stephan Schmitz den 
Ferienpark in 4 Gebiete aufgeteilt. Der entsprechende Verteilerplan wurde der Fördergemeinschaft 
präsentiert. Jedes der 4 Gebiete umfasst ca. die gleiche Anzahl an Mitglieder. In einem Aufruf wurde 
für jedes Gebiet mindestens ein freiwilliger Helfer gesucht, der in Zukunft die Verteilung der 
Mitgliederpost übernehmen soll. Für Gebiet 1 meldete sich Frau Bockstätte und Frau Schnake; für 
Gebiet 2 Frau Herzog; für Gebiet 3 Herr Schmitz und für Gebiet 4 Herr Suttner.   
 
K. Lindner beendete die Versammlung um 16.35 Uhr mit der Verabschiedung der Mitglieder und dem 
Dank zur Kooperation. 
 
Protokollführer: Markus Sauer 
 
 
 
 


